


Bajamar.		Pleamar.		Coeficiente	Amplitud
h. m.	h. m.	h. m.	h. m.		
M. 7 01	12 38 M.	40	1,60		
T. 7 32	1 10 T.	44	1,76		

IMPRESA, LITOGRAFIA, ENCUADERNACION
 de EL ATLANTICO. Se hacen todos los trabajos referentes a estos ramos con esmero y economía.
PLAZA DE LA LIBERTAD 1

MEDOC ESPAÑOL de CORRAL HERMANOS, Santander, Muelle 29, y Edo. a. Este acreditado vino, tanto en la isla de Cuba como en la América del Sur, compite a la mejor Burdeos, por la pureza y riqueza alcohólica natural.—Precio en Santander, 8 reales botella sin casco.

ALBUM DE LA MONTAÑA.
 Esta preciosa obra que acaba de ver la luz pública, y ha merecido ya gran aceptación en toda la provincia y resto de España, se halla de venta al precio de diez pesetas, en la librería de Luciano Gutiérrez, San Francisco, y en el establecimiento de don Francisco Fons, Ríbera, 9.

ACADEMIA PREPARATORIA
 PARA 6-8
GARRERAS ESPECIALES.
 DAOIZ Y VELARDE, 27, PRINCIPAL, DERECHA.
 (Véase cuarta plana.)



D. JUAN DE LA CAGIGA Y NAVARRO,
 falleció el 23 de agosto de 1886.
 E. P. D.

Todas las misas que se celebren mañana, 23, en la iglesia de Santa Lucía, serán aplicadas por su eterno descanso.
 Santander 22 de agosto de 1889.

CORRESPONDENCIA.
 Madrid 20.
 Sr. Director de EL ATLANTICO.
 En el próximo Consejo de ministros, el señor Capdepón dará cuenta á sus compañeros de las reformas que proyecta en las leyes municipal, provincial y de Beneficencia.
 El ministro de la Gobernación trabaja activamente en la confección de estos proyectos de reforma que presentará á las Cortes cuando se reanuden las tareas parlamentarias.
 También empezó ayer á estudiar el expediente de suspensión de los concejales, el cual remitirá al Consejo de Estado en consulta con el carácter de urgente, para que este cuerpo dé dictamen dentro del plazo de cuarenta días que determina la ley.
 De confirmar la suspensión el Consejo de Estado en su dictamen, se pasaría la confirmación á los tribunales de justicia, para que éstos aplicasen el tanto de culpa que hubiere lugar.
 La salida de Madrid con dirección á Murcia del señor Cassola, era anoche uno de los asuntos que se discutían entre los políticos.
 Mientras unos afirmaban que el exministro de la Guerra esperará aquí al señor Sagasta para celebrar la conferencia que de antemano tenían convenida, otros, por el contrario, y entre ellos se encuentra algún amigo del general Cassola, sostienen que este personaje de la conjura no prorrogará la fecha de su viaje, y que no existe arreglo alguno entre los señores Cassola y Sagasta para celebrar la supuesta conferencia. Y caso de que se celebre—añadían—el general no abandonará ninguna de las palabras que emitió en el Congreso en su último discurso, y colocado en esta tessitura el señor Cassola, los traba-

jos del presidente del Consejo de ministros resultarán completamente estériles.

Según mis informes, el señor Sagasta viene á Madrid á presidir un consejo ó más de ministros, en el cual se ocuparán de la provisión de las direcciones vacantes y de los nombramientos de Guerra, conforme con la nueva reorganización que se ha hecho en este ministerio.

Respecto de si el general Cassola esperará en Madrid á que llegue el señor Sagasta, creemos que aquél no había dicho anoche á nadie su pensamiento, pero pudiera ocurrir que al exministro de la Guerra le obligara la visita de algún amigo particular, ó alguna carta de San Sebastián, á cumplir deberes de cortesía y permaneciese en Madrid hasta que celebre la anunciada entrevista con el señor Sagasta.

Ayer llegó á Madrid el señor Silvela (don Francisco); su viaje obedece á asuntos particulares, y estará aquí tres días, regresando otra vez á su quinta de la Concepción.

El señor Silvela, interrogado por sus amigos respecto á la política actual, manifestó que nada nuevo tenía que añadir á las declaraciones hechas en las Cortes durante el último debate, pues en nada absolutamente habían variado las circunstancias.

Acerca de los deseos expresados por cierta parte del partido conservador favorables al reingreso del señor Romero Robledo, repitió el señor Silvela sus declaraciones publicadas en un periódico de Málaga, é insistiendo que el mismo señor Romero no abrigará el pensamiento de volver al partido que abandonó.

Será una perturbación, parece que añadió, y aunque el señor Romero Robledo lo deseara y nosotros también, la reconciliación produciría un cisma en el partido más seriamente organizado, mejor disciplinado y más obediente.

Hablando de los conjurados, dijo el señor Silvela: «Hay que dejarles siquiera porque trabajan para nosotros.»

La rectificación que el señor Moret ha hecho desde Spá á cuanto dijo á un redactor de un periódico de la mañana en Santa Agueda, ha dado lugar para que se hicieran algunos comentarios acerca de la exactitud de cuanto el exministro de Estado rectificaba ahora desde el extranjero, después de transcurrido tanto tiempo.

Esto se traducía en el salón de conferencias como una satisfacción que el señor Moret quiere dar al Gobierno.

Los concejales suspensos han dejado esta tarde en el ministerio de la Gobernación una enérgica protesta contra las medidas que con ellos ha tomado el Gobernador, sin decirles los motivos en que se fundaban.

Y de palabra dicen á todo el mundo que no dejarán de la mano el asunto hasta que se haga luz bastante para que el pueblo de Madrid sepa que ellos son inocentes, y que á otros más altos alcanza la responsabilidad de las inmundidades descubiertas en el Ayuntamiento.

El señor Capdepón no deja de la mano el expediente de suspensión de los concejales, á fin de mandarlo al Consejo de Estado lo antes posible.

EXTRANJERO.

SANTA SEDE

El Papa recibió el domingo á los cardenales y prelados que fueron á felicitarle con motivo de la fiesta de San Joaquín, su patrono.

Durante la conversación que tuvo lugar en la biblioteca particular, hizo su Santidad distribuir el texto de una encíclica en la que recomienda la devoción á San José y la oración por las dificultades de los actuales tiempos.

SUIZA

Entre el público, y á domicilio, se distribuyeron el lunes en Berna violentos impresos anárquicos contra las autoridades federales, llevándolos agentes especiales hasta

las puertas de las casas habitadas por varios miembros del Consejo federal. El texto es bilingüe y se encabeza en nombre de los grupos anarquistas de las diversas ciudades suizas. En ellos se acusa al Gobierno federal de haber aplaudido la ejecución de anarquistas en diferentes capitales de Europa y de los Estados Unidos, y «de haber otorgado cobardemente la extradición de los mejores defensores de los oprimidos».

INGLATERRA

El domingo llegaron á Londres la Patti y Nicolini, procedentes de Buenos Aires.

—El proceso de la señora Maybrick, condenada á muerte por haber envenenado á su marido, sigue conmoviendo al público inglés, como lo hizo en un tiempo en Francia la causa de Mme. Lafarge.

Mr. Mathews, ministro del Interior, no ha tomado aún ninguna resolución en las numerosas solicitudes que le han llegado de todas partes de Inglaterra en favor de la conmutación de la pena.

Asegúrase que esta conmutación es vivamente combatida por sir James Stephen, juez del tribunal que presidió las audiencias en Liverpool y cuyo resumen, algún tanto parcial, ha contribuido considerablemente á arrancar al jurado un fallo de culpabilidad.

SERVIA

Dicen de Belgrado, con fecha 19 del actual, que las condiciones bajo las cuales consentiría el Rey Milán en autorizar á la Reina Natalia á ver á su hijo son las siguientes: 1.ª, la Reina no irá á Belgrado más que dos veces al año; 2.ª, cada una de estas visitas no durará de tres semanas; 3.ª, después de cada visita, saldrá de Servia y no permanecerá dentro de las fronteras del reino; 4.ª, le está prohibido influir en nada en la educación de su hijo.—Se duda que la Reina se someta á tales condiciones; pero la opinión general es que en todo caso, nada podrá impedirle entrar en Servia.

TURQUÍA

Los delegados cretenses han presentado á Chakir Pachá un memorial en que expresan sus agravios y enumeran sus reclamaciones, sin que sea aún conocido el texto de este documento. Pero de ese hecho resulta que la crisis es menos amenazadora, toda vez que se entra en la fase de las negociaciones.

Síguese enviando á Creta pequeños destacamentos de tropas, habiéndose abandonado la idea de expedir á la isla fuerzas navales, pues en realidad ninguno de los buques de guerra está en disposición de hacerse á la mar.

MÉJICO

Méjico 8 de agosto.—Se han encontrado grandes depósitos de petróleo en Tabasco y en el Estado de Guerrero se han descubierto ricas minas de carbón.

Un batallón de ingenieros está haciendo excavaciones de Coyoacan, uno de los palacios de Moctezuma, con el objeto de extraer los tesoros de los reyes aztecas que se supone están enterrados en dicho palacio.

Hay gran escasez de harina de trigo en San Luis de Potosí.

El administrador general de Correos señor Coicochea, niega haber presentado su dimisión.

La situación financiera de Yucatan dista mucho de ser satisfactoria.

El teatro *Merced Morales* situado extramuros de esta ciudad ha sido destruído por un incendio. Algunas personas resultaron heridas, pero no hubo que lamentar pérdidas de vida.

Se dice que la compañía de teléfono quitará los alambres y postes y establecerá las comunicaciones por medio de cables que colgará de los techos de las casas. Cada uno de estos cables contendrá 50 alambres.

Actualmente se encuentran en esta ciudad varios capitalistas ingleses y alemanes, compradores de minerales.

El proyecto de la Asociación de la prensa para celebrar una Exposición internacional en 1892 ha despertado gran interés en todos los círculos sociales. Se tiene por seguro que la Sociedad Ibero Americana de España que cuenta con numerosas ramificaciones en la América española, apoyará el proyecto.

El señor Romero Rubio, ministro del

Interior, es el presidente de dicha Sociedad en Méjico, y los presidentes de la misma en los demás países de la América Central y del Sur, son todos personas que ocupan altos puestos oficiales.

El comité que la Asociación de la prensa y la sociedad Ibero Americana ha de nombrar para llevar á cabo el proyecto se compondrá de personas prominentes.

Solo podrá contarse con la cooperación de la sociedad Ibero Americana cuando su presidente el señor Rubio nombre el comité, lo cual implicará que el Gobierno también se inclina en favor de la exposición, pero en caso contrario es probable que el proyecto fracase.

Créese que si Méjico se anticipa á los demás países de la América para celebrar el centenario del descubrimiento de la misma por medio de un empréstito del Congreso, Nueva York y Washington generosamente renunciarán su derecho en favor de Méjico.

ITALIA

El rey continúa su viaje que tiene todos los caracteres de una inspección militar.

Después de haber inspeccionado las fortificaciones de Spezzia y de la Magdalena, que dominan el estrecho de Bonifacio, Humberto I visitó el día 19 en Pouzzoles, cerca de Nápoles, la fábrica de Armstrong. El 20 iba á inspeccionar las fortificaciones de Messina, y el 21 las de Tarento.

Tan luego como el rey haya asistido el día 23 á la inauguración del monumento erigido en Lecce á Victor Manuel, saldrá para Brindisi y Bari y regresará inmediatamente á Roma, donde recibirá á la embajada del rey Menelick, de Choa, presentada por el conde Antonelli.

En la travesía de la Magdalena á Nápoles, dirigió el rey varios ejercicios, entre otros las pruebas de tiro con los cañones de á cien del acorazado *Duilio*.

—Según los últimos despachos de Mas-sarouah, el general Baldissera, general en jefe de las tropas italianas en Africa, sigue en Asmara.

El *vas Aloula* se encontraba en Godofelassi, pero no sintiéndose allí seguro, y además por la falta de aprovisionamiento, va á partir para Goura, y ha enviado sus alhajas á Adoua.

Ha escrito varias cartas al general Baldissera pidiendo la paz con Italia.

—La bomba que desde la calle Impresa, tras de la Cámara de diputados, fué arrojada á la plaza Colonna, durante la música, el domingo á las diez de la noche, era de forma esférica y media diez centímetros de diámetro. Los heridos fueron un agente de seguridad, que la paró con el pie, dos ciudadanos, una mujer y un niño. Después de un momento de pánico, se restableció la calma y siguió tocando la banda de música.

ALEMANIA

La escuadra alemana comenzó el sábado de la semana pasada en Wilhelmshafen las maniobras de otoño. Tres clases de buques toman parte en estos ejercicios: los grandes acorazados, en número de seis, apoyados por dos avisos; los acorazados de segundo orden, en número de cuatro y los torpederos en número de catorce.

Habrán dos grandes ejercicios, consistiendo el primero en atacar las fortificaciones que defienden la embocadura del Jahde, y el segundo en impedir el bloqueo de la costa, intentado por el enemigo. La misión del ataque le está encargada á los acorazados y el de la defensa á los demás buques.

—La prensa de Berlín dice que el número de suicidios en el ejército alemán es muy considerable, habiéndose elevado á 29 en el mes de junio, y esta cifra no excede apenas del promedio mensual.

—Según el *Post*, de Berlín, el Consejo federal liquidó en una de sus últimas sesiones las cuentas relativas á la indemnización de guerra pagada por Francia.

Se ha resuelto que el importe de las cantidades disponibles y correspondientes á la antigua confederación de la Alemania del Norte, que asciende á 2.773.372 marcos, se reparta entre los diferentes Estados.

Los ingresos percibidos por la indemnización de guerra han ascendido á 4.207.402.808 marcos y 32 peniques.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.	Trimestre	
	Ptas.	Cénts.
Capital	5	50
Fuera de la capital	5	50
Europa y Antillas	10	
Países de la Union Postal y Filipinas	15	

Puntos de venta en la población.
 Imprenta y redacción, Libertad, 1.—Kiosco de la plaza de la Libertad.—Espediduría número 13, calle de Hernán-Cortés.—Idem Daoiz y Velarde, núm. 21.—Baileños de la provincia.—NUMEROS SUELTOS, 5 CENTS.

La botella de cerveza

CUENTO

A mi querido amigo y compañero Guillermo Rancés.

I

En el café, y frente á las ventanas que dan al Muelle, se veía un hermoso espejo de tersa luna y ancho marco dorado, reproduciendo el cielo azul y copiando las imágenes de todos los que pasaban por la calle; era un magnífico y lujoso espejo, que subía desde el respaldo del diván hasta las ringleras doradas del techo, cubriendo con su cristal un gran espacio de pared entre las columnas centrales de la sala.

Mr. Kohn sentía hacia él un terror sin duda supersticioso; al entrar en el café buscaba el sitio mas escondido, evitando siempre hallarse frente al espejo; le molestaba verse en él; y al pasar por delante del cristal bajaba la cabeza dominando ese movimiento inconsciente que nos obliga á mirar nuestra imagen cuando por acaso la vemos reproducida en algún espejo.

Mr. Kohn era, sin duda, un estafalario ó un maniático; imponía con lo gallardo de su figura; era alto y de fornido cuerpo; caminaba con la cabeza erguida, los brazos naturalmente caídos y las manos pegadas al bolsillo del pantalón, como un soldado en firme; marchaba acompasadamente haciendo crujir sus enormes botas de doble suela y ancho y bajo tacón; vestía siempre el mismo traje, llevando al brazo el abrigo impermeable y en la cabeza un sombrero bajo de alas anchas.

Sus ojos no se fijaban en nada, iban como en constante distracción; eran pequeños, muy azules y había en ellos una tenue claridad que se podría llamar luz de luna en contraste con ese brillo pujante de los ojos negros meridionales que parecen encendidos en los rayos del sol.

En los ojos de Mr. Kohn podía sorprenderse la vaguedad de un espíritu soñador, la indiferencia del tedio y á veces la bruma densa y obscura de la tristeza.

Se ocupaba Mr. Kohn en negocios mercantiles; tenía la representación de alguna sempresas de navegación de Liverpool, y realizaba importantes operaciones; había adquirido crédito, hasta á la hora de la cerveza... justo, hasta la hora... Llegada esta hora, Mr. Kohn, era intratable; metido en un rincón del café... lejos del hermoso espejo, quedábase como embrutecido bebiendo; su rostro grave y dulce poníase sombrío y ceñudo; si alguien se acercaba á hablar con el caballero, podía estar seguro de no obtener respuesta alguna, ni aunque fuera para tratar de negocios.

Cierto es que fuera de los asuntos mercantiles, como buen inglés, jamás hablaba de otras cosas; tan sólo un día se le escapó decir algunas palabras viendo á Irulbarri, un corredor que habiendo pasado las viruelas se presentó al cabo de algún tiempo de ausencia ante Mr. Kohn, con la cara desfigurada.

—No me conoce usted, Mr. Kohn? en verdad que no soy el mismo, mire usted cómo me han puesto las viruelas.

—¡Oh, le tengo á usted envidia! replicó Mr. Kohn, seria y formalmente.

Llegó un tiempo en que Mr. Kohn, dejó su vida ordinaria; ya no recorría los muelles, ó visitaba las casas de banca con la acostumbrada calma; hacía más larga la hora de la cerveza, bebía más y se levantaba de la mesa, dando muestras de hallarse embriagado; y se supo que la presencia de un sujeto con el cual tenía Mr. Kohn alguna semejanza, producía en éste una profunda inquietud.

Huía del referido sujeto, como huía del espejo, y se supo que no contaba con otro motivo para aborrecer á aquel individuo que con él tenía algún parecido sino la referida semejanza.

Mr. Kohn odiaba su propio rostro, y sin embargo, Mr. Kohn no era feo; sus rubios cabellos rizados, su frente tersa y espaciosa, su fina y correcta nariz en el plano de la frente, su boca bien hecha, su barba bien delineada, le daban un carácter de varonil hermosura con cierto severo aire y perfilado como las estatuas griegas.

No obstante, Mr. Kohn tal vez hubiera dado dinero por desfigurarse; y sin duda no tanto por esto como por no hallar ninguno que se le pareciese, y por ni aún siquiera verse el rostro en un espejo ó en un retrato; porque si su intento hubiera sido desfigurarse, en verdad que le hubiera sido posible conseguirlo fácilmente.

Pues bien; este Mr. Kohn fué el autor de un desastre ocurrido en el café; Mr. Kohn fué quien rompió el magnífico espejo.

El hecho produjo un asombro grande, después de un hijero alboroto, en las personas que se hallaban en el café, en el amo de éste y en todos los mozos del servicio.

Mr. Kohn había entrado aquel día en el café dirigiéndose, como de costumbre, á su rincón; pero aquel sitio estaba ocupado; no había en toda la sala más que una mesa libre, y ésta se hallaba precisamente frente por frente al espejo; sentóse en ella, bajó la vista y luego comenzó á beber, copa tras copa de cerveza, hasta irse poniendo en el estado de sombría embriaguez en que solía quedarse todas las tardes; pero aquella tarde debió, sin duda, apurar demasiado. Como se había colocado en el centro del café, todo el mundo le vió, cuando con el rostro encendido, fijos sus ojos en el gran espejo, una viva cólera, un enconado ódio se pintó en ellos. Mr. Kohn empezó á murmurar sordamente algunas palabras, se dirigía á su imagen, cual si hablara con ella, y con ella pretendía hablar, porque de pronto se puso en pié, y cogiendo el vaso de pesado cristal en que bebía lo arrojó contra el espejo, rompiendo la magnífica luna en dos pedazos.

Pasado el consiguiente tumulto, costó gran trabajo sacar de el café á Mr. Kohn que completamente borracho, se hallaba en el colmo de la exaltación, lanzando imprecaciones y amenazas contra todo el mundo.

Al siguiente día Mr. Kohn pagaba los viáticos rotos, pero la vergüenza sin duda le hacía tomar pasaje en un vapor inglés y partir para Londres.

Al cabo de algún tiempo ya nadie se acordaba de Mr. Kohn.

II

Mr. Kohn había dejado en la ciudad un solo amigo: un comerciante, un buen viejo, encanecido en el trabajo de los negocios, Darío Calmerá; con éste había conversado y á éste había hecho algunas, si bien muy pocas, confidencias, y le había tolerado que le sermoneara y aconsejara por corregirle de aquel vicio de la embriaguez.

Seis años después de haberse asentado Mr. Kohn, Darío Calmerá recibió por el correo francés un cajoncito que le remitían desde Pernambuco; dentro del cajón, y entre los recortes de papel del enfaje, un objeto frágil... una botella lacrada, forrada con una recia capa de hule sobre la cual se leía: «Para el señor Darío Calmerá, comerciante en Santander.» Aquella botella había sido arrojada por la mar en las playas del Brasil.

El comerciante abrió la botella y encontró una carta, un medalloncillo con dos retratos de Mr. Kong; en uno de ellos el inglés aparecía vestido con un vistoso uniforme de marino. La carta decía así:

«Hoy muero; no he podido resistir por más tiempo á la fuerza que me arrastraba hacia la muerte; viajaba á Nueva Zelanda, y decidí arrojarla al mar; hubiera confiado á alguna persona de las que vienen en el buque el encargo de entregar á usted esta carta, pero no halló entre las gentes á bordo, sujeto que me inspire confianza, y prefiero entregar al Océano y á la suerte esta carta; no sé cuándo, ni cómo la recibirá usted; ni si llegará á recibirla, pero si la recibe, sepa usted, que la escribí momentos antes de poner término á mi vida, y la escribí porque mi última ilusión era la de confesar á alguien mis íntimos dolores. Quisiera que usted recibiese esta carta, porque además en ella le declaro á usted que no he sido un bebedor vicioso, sino un hombre desgraciado que bebía por olvidar.

Pero la cerveza me ha producido una extraña embriaguez. Lejos de hacerme olvidar, antes por el contrario, prestaba más vivo color y persistencia á mis recuerdos.

¡Oh, qué triste idea formarían de mí en la ciudad cuando rompí el magnífico espejo del café!

Hé aquí sencillamente mi historia y el origen de mi extraña manía.

Me casé en París; linda y hermosa mujer la mía, hube de amarla como amamos los hombres de un temperamento moral hondamente sensible.

Mi graciosa mujer supo hacerme dichosísimo durante los dos primeros años de nuestro matrimonio; al cabo de ellos un día me ocurrió una terrible aventura.

Tenía celos, pero supe refrenarlos; no obstante, algunas extrañas circunstancias hicieron que sus hechos llegaran á infundirme temores, fundados en algo que había yo observado; mi mujer tenía un amante, no cabía duda; sin embargo, me era necesario el convencimiento y lo obtuve; el día que digo y creyendo mi mujer que yo me hallaba ausente de París recibió á un hombre en mi casa y durante mi supuesta ausencia.

Yo no había visto la cara del hombre referido; pues bien, un día penetré en el gabinete de mi mujer cuando aquél se hallaba con ella; mi mujer huyó y yo me lancé sobre el amante que se había escondido tras de una tapia.

Pues bien, al levantar el tapiz, me hallé con mi hermano; mi hermano, que había nacido

al mismo tiempo, mi hermano que era en todo semejante á mí, era el enemigo de mi honra y de mi felicidad... debí decirle según creo:

«Huye, infame, evita que cometa un fratricidio...»

Mi mujer murió al poco tiempo; tal vez había sido engañada por la singular semejanza que entre mi hermano y yo existía; mi hermano salió á París y yo hube de quedarme sumido en el más profundo abatimiento. Pedíale á Dios que no volviese á colocarse ante mí á mi hermano; y por esto emprendí mis viajes; en parte alguna me fué posible hallar ni consuelo ni distracción... tan sólo el trabajo... y la cerveza.

Pero cuando me hallaba ebrio, por si acaso veía ante mí un espejo, renacía mi locura por la venganza... cuando rompí el del café la alucinación me había hecho creer que miraba en la imagen mía el rostro de mi odiado hermano.

Os mando esta carta después de haberme bebido la última botella de cerveza; en el fondo de la botella que contuvo el licor que ha perturbado mi espíritu, va escrita toda la embriaguez de mi vida.

La carta estaba sin firma, se explica bien esta reserva discreta; porque Darío sabía de quién era aquella carta, De Mr. Kohn.

BULLANGA.

AYUNTAMIENTO.

Ayer tarde celebró sesión el Ayuntamiento, bajo la presidencia del señor Martínez Peñalver, y con asistencia de los señores Lastra, Ordóñez, Bustamante, Ruiz Zabala, Quirós, Solar, Escalera, Herrero, Cabrero, Soto, Lera, Diestro, Huidobro y Anavartarte.

—Se concede licencia por 20 días, por motivos de salud, al empleado José Sanz.

—Se da cuenta de una comunicación del director gerente de la Sociedad de abastecimiento de aguas, solicitando que se suspenda el acuerdo relativo á la apertura de una fuente en la calle de la Libertad, porque se opone al contrato celebrado entre el Ayuntamiento y la Sociedad; y de que la Alcaldía, en previsión de toda contingencia, suspendió la ejecución del aludido acuerdo.

El señor Peñalver hace notar que sólo suspendió la ejecución del acuerdo.

El señor Ordóñez manifiesta que se alega de que la medida del Alcalde se haya limitado á eso, á suspender la obra que estaba en ejecución; porque, en su concepto, el escrito de que se trata carece de toda especie de razón, dado que el artículo 5.º del contrato, que es el que se cita, no limita siquiera el derecho que, invocando ese precepto, se quiere negar al Ayuntamiento. El artículo 5.º, dice el señor Ordóñez, prohíbe, en efecto, los nuevos alumbramientos de aguas y el aumento del caudal existente, así como la venta ó traspaso del agua á que tiene derecho. Pero esto no es que se pueda impedir al Ayuntamiento que atienda á la demanda de un barrio que carece de agua, ni se puede interpretar en sentido de que el Ayuntamiento no tenga derecho á trasladar un alumbramiento de aguas; y dice, además, que el acto realizado por la Sociedad es inoportuno, en estos momentos en que no suministra á la población el agua que está obligada á suministrar.

El señor Peñalver hace observar que, ante la reclamación de la Sociedad de aguas, él hubiera tenido que suspender de todos modos la ejecución del acuerdo en virtud de un precepto de la ley municipal.

El señor Escalera dice que no le parece que de momento puede adoptarse un acuerdo basado en la interpretación de un precepto que requiere estudio y competencia. Cuanto á la oportunidad de la reclamación, dice que si la Sociedad cree que reclama un derecho hace bien en reclamarle, y si ella no cumple sus compromisos con el Ayuntamiento éste hace mal en no exigirle responsabilidad.

El señor Ordóñez pide que se resuelva con urgencia, porque precisamente el aplazamiento de la fuente ocurre en los momentos en que el vecindario carece de agua.

El señor Peñalver aprovecha la ocasión para manifestar que, habiendo leído la empresa descubrir el punto donde existe la obstrucción, dentro de 24 horas se restablecerá probablemente la normalidad del servicio de aguas.

El señor Bolado propone que, para resolver el asunto, se convoque á sesión extraordinaria para el viernes, atendiendo de este modo á la urgencia del caso y á la necesidad de estudiarlo.

El señor Escalera dice también que tiene entendido que de un momento á otro podrá restablecerse la normalidad del abastecimiento de aguas.

El señor Quirós dice que el acuerdo á que se refiere la Sociedad no debe discutirse, ni se puede resolver sobre él, ni puede pasar el asunto á ninguna comisión, y que si el acuerdo no es legal, la superioridad podrá revocarlo.

El señor Escalera dice que si se puede evitar un recurso de alzada, ó un litigio, debe evitarse; pero que, si así lo quieren los concejales, él no tiene inconveniente en que continúen las obras de la fuente.

El señor Herrero pregunta si el surtido de esa fuente va á hacerse con agua de un riague ya antiguo, en cuyo caso no se trata de ningún nuevo alumbramiento de aguas.

El señor Ordóñez contesta afirmativamente.

Se acuerda que continúen las obras.

—Se da cuenta de una instancia del representante de la empresa del ferrocarril del Sardinero, pidiendo que se suspenda la ejecución de unas obras que el Ayuntamiento acordó llevar á cabo en la primera playa.

El señor Peñalver declara que, en vista del acuerdo anterior, no puede tratarse de esta reclamación, que es análoga á la de la Sociedad de aguas, esto es, que se refiere á pedir la anulación de otro acuerdo del Ayuntamiento.

Sobre si los casos son ó no idénticos, se promueve larga discusión, para tomar parte en la cual deja el señor Peñalver la presidencia, que ocupa el señor Arrarte.

Pasa el asunto á la Comisión de Obras. —A la comisión correspondiente pasa una instancia de don José María Villacampa, so-

licitando que se practique formal y definitivamente el trazado de las calles que han de pasar por los lados del nuevo matadero, ofreciendo, para el caso, terrenos de su propiedad.

—Dada cuenta de que el Ayuntamiento de Reinosa ha enviado una comisión para tratar de las condiciones mediante las cuales hayan de concurrir á las fiestas de aquella villa, en el mes próximo, 25 ó 28 músicos de la banda municipal, condiciones que pretenden sean las mismas que rigieron el año anterior.

Se acuerda que el Alcalde se entienda con el comisionado del Ayuntamiento de Reinosa para contratar toda la banda de música; pero no una parte de ella.

—Vuelve á ocupar la presidencia el señor Peñalver.

—Después de algunos reparos y explicaciones se aprueban las cuentas de la anterior semana, después de haber manifestado el señor Peñalver que ha suspendido las obras del camino de Cuetu y ordenado al facultativo que presente un presupuesto para la terminación de ellas.

—Discutido el proyecto de la comisión de obras relativo á medidas para evitar la confabulación de los que acuden á las subastas del Ayuntamiento, y hecho notar que algunas de sus cláusulas se oponen á la ley, vuelve á la misma comisión para que, estudiando el asunto, modifique el proyecto ó insista en sostenerle tal como le había presentado.

—Se aprueba la distribución de fondos para el corriente mes.

—Se acuerda conceder el importe de una mensualidad de las que disfrutaban dos empleados, á los huérfanos del uno y á la viuda del otro.

—Se da cuenta de un dictamen de la comisión de Hacienda, conviniendo con los sindicatos de los gremios, que éstos pagarán las cuotas de la contribución de alcoholes para el Tesoro y que no se les imponga ningún recargo municipal. —Queda sobre la mesa á petición del señor Herrero.

—Se da cuenta de un informe del arquitecto, relativo á la visita al acueducto de la Molina y aforo del depósito, confirmando lo expuesto en la sesión anterior por el señor Ordóñez.

—Se autoriza á don José María de la Maza para ejecutar obras en la planta baja de una casa de la calle de Velarde; y á la empresa del Tranvía urbano para la ocupación de terrenos en la fuente de la Salud, conforme á las condiciones propuestas por el arquitecto municipal.

—A instancia del señor Soto, queda sobre la mesa un dictamen en el cual se desestima la instancia presentada por don Joaquín Gómez solicitando autorización para levantar, en unos solares de la calle de Padilla, un edificio destinado á circo de gallos, denegación fundada en que existe un proyecto de vía pública en aquella zona; y se propone que pase el expediente al arquitecto para que haga el estudio para la ejecución del aludido proyecto.

—Se aprueba un informe mediante el cual debiera ordenarse al señor Bolado que deje libres los terrenos á cuyo cerramiento se habían opuesto varios vecinos de Peñacastillo, por no resultar acreditado que sean ellos los de su propiedad.

—Se aprueban las cuentas de obras ejecutadas por administración durante la última semana, importantes 677 pesetas.

—Se da cuenta de un dictamen de la comisión de Obras declarando que se ha abstenido de adjudicar provisionalmente la segunda subasta de construcción de la alcantarilla de Calzadas Altas, reservando el depósito del mejor postor; don Lesmes Ruiz, para que el Ayuntamiento acuerde lo que crea conveniente; porque ha advertido irregularidades é informalidades en los pliegos presentados, los cuales, según el dictamen y según lo que manifiesta el señor Ordóñez, están todos escritos por uno de los licitadores, firmados varios por uno de los mismos, con los nombres de otros, extendidos en papel común con adición de timbres móviles, y uno con el sello correspondiente, también superpuesto, con trazas de haber sido ya utilizado: todo lo cual, según observa el señor Ordóñez, constituye irregularidades que hacen suponer, no sólo la confabulación, sino una burla intolerable y acaso punible.

Después de viva discusión entre los señores Ordóñez y Bolado, interviniendo en ella el señor Huidobro para pedir que no sólo se anule la subasta, sino que se remitan al Juzgado los documentos de los cuales pueda sospecharse la comisión de algún delito, y otros concejales que opinan que la subasta debe adjudicarse mientras haya una sola proposición dentro de las condiciones legales, se acuerda la anulación, y el señor Peñalver declara que él, como Alcalde, pasará el asunto á los tribunales de justicia, para que nadie vuelva á pretender mofarse de la corporación, cuya respetabilidad habrá de mantener contra todos los que la desconozcan.

Y después de varias preguntas y respuestas relativas á asuntos cuyo despacho se halla retrasado en las comisiones, se levanta la sesión á las nueve de la noche.

SECCION DE NOTICIAS.

Por el personal de la policía y resguardo especial de la Compañía arrendataria de Tabacos se ha verificado en una casa particular de esta capital la aprehensión de cinco mil ochocientos cigarros habanos, cuyo contrabando ha de someterse á la liberación de la Junta administrativa que se renunciará hoy en la Delegación de Hacienda de esta provincia.

También fué ayer decomisado por el cuerpo de carabineros un pequeño matute, como de dos kilogramos de tabaco hallado en poder de un marinero.

Ayer, miércoles, debió celebrarse en Cádiz un banquete con que el conde viudo del Casal proponiase obsequiar en el Hotel de América á don Isaac Peral.

Para la provisión de las doce escuelas completas cuyas vacantes se anunciaron el 19 de julio próximo pasado por concurso de ascenso, se han presentado ciento quince aspirantes.

A punto de terminarse las obras del primero de los dos trozos en que se divide el proyecto de la carretera del Puente de San Miguel hasta su encuentro con la de dicho punto á Comillas, por el Ingeniero 1.º señor Sánchez, se está verificando el replanteo del trozo segundo, á cuyas obras procederá en seguida con toda actividad el inteligente contratista señor Arroita.

Desde anteayer se encuentran en Alceda el Senador por esta provincia excelente señor Fernández Castañeda y su distinguida señora.

A bordo del «Isla de Panay» se han embarcado en la Coruña el capitán y tripulación del nuevo vapor de la Compañía Transatlántica «Montevideo», que se está terminando en Sunderland.

A fines del próximo septiembre serán retirados los sellos de comunicación que actualmente circulan, sustituyéndolos por otros nuevos.

El día 31 del corriente, y bajo el tipo de 105 pesetas, se enagarrán en pública subasta, en el Ayuntamiento de Valdáliga, un castaño y seis carros de leña, procedentes del monte común de Lamaárid.

En la iglesia del convento de San Francisco, en el Soto, se verificaron ayer los funerales por el eterno descanso de don Emeterio Peña y Conde, con asistencia de multitud de personas muy conocidas en los partidos judiciales de Villacarriedo, Torrelavega, Santoña y Santander.

En el centro de la nave se alzaba un severo catafalco del cual pendían dos coronas fúnebres, recuerdo la una de la viuda del finado, y la otra con esta dedicatoria: Los diputados provinciales á su querido compañero don Emeterio Peña y Conde.

En representación de la Diputación provincial y presidiendo el duelo estuvieron el presidente señor García Obregón y los diputados señores Baldor, Piñal (don José), Ruiz de la Escalera, Merino y Diaz de la Pedraja; y en representación del Colegio de Procuradores de esta ciudad, al cual pertenecía el señor Peña y Conde, vimos á los señores Ruano y Mangero.

En el pueblo de Quijas, del ayuntamiento de Escocin, se halla en custodia desde el día 5 del actual una vaca que fué encontrada causando daños y perjuicios en las mies común de aquel pueblo; regular de cuerpo, colorada, con las astas encorvadas, y con una cruz en el cuarto derecho; que podrá ser recojida hasta el día 5 del próximo octubre.

En poder de don Miguel Revuelta, vecino de San Pedro del Romeral, se halla también prendado un novillo, de color castaño oscuro, astas abiertas, cortada la oreja derecha, y como de cuatro á cinco años de edad. Podrá ser recogido, previo pago de perjuicios, en el término de 20 días.

Como noticias útiles de policía podemos proporcionar las siguientes:

Por la calle de San Fernando, y á las ocho de la mañana de ayer, transitaban en libertad varias cabezas de ganado vacuno de la propiedad de don Hermenegildo García.

—Por un balcón de cierta casa de la calle de la Blanca, arrojó un cajón de bareduras una sirvienta de la dicha casa, aunque afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

Por cuestión de intereses se promovió ayer en el Muelle y á las once de la mañana, acalorada reyerta entre dos sujetos, y ventiladas sus cuentas á puñetazos, resultó herido uno de ellos que fué curado en la botica de socorro de la señora viuda de Rodríguez.

A «La Publicidad» de Barcelona le escriben desde la frontera de Francia, que allí se nota un movimiento militar desusado, especialmente en la línea desde Puigcerdá á La Junquera que está guardada por un contingente bastante numeroso de fuerzas, entre las cuales se halla el batallón de Alfonso XIII, y de continuo es recorrida por el brigadier señor Lacerda, acompañado de su ayudante, un coronel y seis soldados de á caballo.

En Pardiñas, en La Molina y en Ribas, hay destacamentos que todos los días recorren aquellas poblaciones y sus alrededores, y la guarnición de Puigcerdá también hace frecuentes expediciones.

Las autoridades justifican este movimiento de fuerzas, diciendo que no tienen otro objeto que el de levantar planos topográficos;

pero la opinión atribuye estas precauciones al temor de una intencional zorrillista.

Algunos comerciantes de harinas de esta capital se han acercado á esta Redacción mostrándose dispuestos á someter las de sus almacenes á todo género de reconocimientos, como prueba de que carece de fundamento la aserción de La Cronica Meridional, de Almería, á que ayer nos referimos, acerca de remesas de jaboncillo que se suponen enviadas á Castilla y Santander para mezclar con las harinas, contra cuya versión protestan con la mayor energía.

Consiguamos con gusto esta aclaración, que tenemos por digna de toda fé.

Anteayer entró y salió del puerto de Santoña el lanchón San Antonio, y en el puerto de Castro-Urdiales entraron el mismo día los vapores Santoña y Sexta, y salieron el primero y el Alaerte.

Los guardias municipales Juan Ganza Lastra y Francisco Abelle, detuvieron á las once de anoche, á un individuo de Málaga, reclamado por el Juzgado de instrucción y el cual ingresó en la cárcel á disposición del señor Juez de este partido.

Audiencia.

Por la sección primera se ha dictado sentencia absolviendo libremente á José Torre Muñoz, vigilante del correccional de Torrelavega, del supuesto delito de abusos deshonestos porque fué procesado en aquel Juzgado instructor.

Por la propia sección y de conformidad de las partes, se ha condenado á Jesús Uranga Alonso, como autor de un delito de hurto de leñas en el monte común del pueblo de Cabezon de la Sal, en la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias consiguientes y pago de las costas procesales.

Mariano Carracedo Domínguez, procesado en el Juzgado instructor de Castro-Urdiales, ha sido condenado de conformidad de las partes, por la sección segunda, como autor de lesiones menos graves inferidas á Manuel Río, con la circunstancia atenuante de embriaguez, en la pena de un mes y un día de arresto mayor, accesorias, costas é indemnización de 18 pesetas al ofendido, siéndole de abono para la extinción de la pena impuesta la mitad del tiempo de prisión provisional sufrida.

Correo local.

Viajeros.—En el vapor Express llegó ayer á esta ciudad el Excmo. Sr. Arzobispo de Santiago, nuestro insigne paisano don José María de Cos, que ayer mismo salió para Cóbreces.

—Se encuentra entre nosotros el señor director de El Norte, de Bilbao, nuestro distinguido compañero don Alfredo Alvarez.

Casino del Sardinero.—Hé aquí el programa del concierto-baile de esta tarde:

PRIMERA PARTE.—CONCIERTO.

- 1.º Gassa luha, overture.—Rossini.
2.º (a) Reverie, (b) Serenata.—Hue.
3.º Tarantela.—Rubinstein.
4.º Fantasia, Don Giovanni.—Mozart.

SEGUNDA PARTE.—BAILABLES

- 1.º Au revoir, quadrille.—Metra.
2.º Hoja volante, vals.—Fliege.
3.º Circo americano, quadrille.—Arban.
4.º Les Sybarites, vals.—Farrbach.
5.º Boccaccio, quadrille.—Suppé.
6.º Les faunes, vals.—Metra.

—Mañana, viernes, se celebrará un gran concierto extraordinario, en el cual tomará parte la muy notable artista señorita Pettigiani.

Veladas en la Plazuela.—No sabemos por qué razones, sospechando quizás la lluvia que empezó á caer á las nueve y media, anoche se suspendió la que se había anunciado.

Conciertos.—La nota de hoy dice lo siguiente:

- Café Ancora:
Raymond, overture.—Thomas.
Dúo del Elixir d' Amore.—Donizetti.
Fantasia de baile.—Beriot.
Gavota, La Ravissante.—Alberti.
Aria de D. Basilio en el Barbero.—Rossini.
Noi siamo due, polka.—Pugol.

Veladas en el Sardinero.—La que se suspendió ayer por las mismas razones que la de la Plazuela, tendrá lugar esta noche, si el tiempo no lo impide.

Y con muy buen acuerdo ha dispuesto el Ayuntamiento que se celebre otra extraordinaria el sábado 24 de los corrientes.

La señorita Pettigiani.—Ya ha fijado la empresa de los conciertos del Sardinero la tarde de mañana, viernes, para el segundo de la simpática y linda «señorita» Pettigiani, artista de mérito tan relevante y notorio desde la audición primera, que ni necesitó siquiera preparar la entusiasta acogida que ha tenido con la reproducción de los favorables juicios que en la prensa extranjera y le habían dedicado los más autorizados críticos musicales.

